

ASSEMBLÉE NATIONALE

10 septembre 2015

ADAPTATION DE LA SOCIÉTÉ AU VIEILLISSEMENT - (N° 2988)

Commission	
Gouvernement	

Non soutenu

AMENDEMENT

N° 125

présenté par

M. Abad, M. Quentin, M. Larrivé, M. Hetzel, M. Perrut, M. Aubert, M. Guilloteau, M. Breton,
M. Mathis, M. Martin-Lalande, M. Marlin, M. Poisson, M. Fromion, M. Salen, M. Dhucq,
M. Gandolfi-Scheit et M. Vitel

ARTICLE 39

Après l'alinéa 47, insérer l'alinéa suivant :

« 4° *ter* Les deuxième à quatrième alinéas de l'article L. 444-4 sont supprimés. »

EXPOSÉ SOMMAIRE

Alors que l'accueil familial se développe en raison de l'intérêt qu'il revêt de par sa nature de modalité alternative d'accueil et d'accompagnement des personnes âgées et des personnes handicapées, intermédiaire entre le domicile et l'établissement, les structures privées non lucratives qui souhaitent s'engager dans ce type d'accueil se trouvent confrontées à une inadaptation de certaines dispositions du code de l'action sociale et des familles.

En effet, les références à des notions renvoyant au temps partiel, au temps complet ou au forfait en jours apparaissent inadaptées à ce type d'accueil et constituent un frein réel au développement de cette alternative.

Il est donc essentiel, à l'instar des dispositions relatives aux assistants familiaux, que les salariés exerçant cette fonction d'accueil familial, ne relèvent pas des dispositions relatives à la durée de travail applicables aux salariés exerçant en établissements.

Afin de pouvoir répondre aux demandes de prise en charge durable ou d'accueil temporaire, notamment pendant les vacances ou après une hospitalisation, tous les moyens doivent être donnés aux structures de développer ce type d'accueil en phase avec les désirs des personnes âgées ou en situation de handicap qui ne peuvent plus ou ne souhaitent plus rester à leur domicile.